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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Ahrenshöft am Donnerstag, dem 
15.02.2018, 19:30 Uhr, in Ahrenshöft, "Dörpskrog", Dorfstr. 52  
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:30 Uhr 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
 Manfred Peters   

Gemeindevertreterin 
 Margit Andresen   
 Anke Hansen   

Gemeindevertreter 
 Harald Görtzen   
 Niels Görtzen   
 Lorenz-Siegfried Hansen-Petersen   
 Thomas Ketelsen   
 Michael Pauls   
 Peter Wischnewski   

Protokollführerin 
 Ose Martensen   

  
Husumer Nachrichten Stefan Bülck   
 
  
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 
 

I.  Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Einwohnerfragestunde 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 07.12.2017 
4 Informationen über KNOOP, Vorstellung durch Simon Hansen und Thies 

Jensen 
5 Beratung und Beschlussfassung über einen Kiesabbau-Antrag an der L 

273, Flur 3, Flurstück 74 
6 Bildung eines Wahlausschusses für die Kommunalwahl am 06.05.2018 
7 Beratung und Beschlussfassung über den II. Nachtrag zum öffentlich-

rechtlichen Vertrag des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland 
Vorlage: 002/097/2018 

8 NDR-Sommertour im Amt Mittleres Nordfriesland am 21.07.2018 
9 Bericht des Bürgermeisters und aus den Ausschüssen, ggfls. Beschluss-

fassung 
10 Anträge 
11 Verschiedenes 
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Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeister Manfred Peters begrüßt alle Anwesenden recht herzlich, insbesondere 
Thies Jensen und Simon Hansen, beide Firma KNOOP und die erschienenen Zuhörer. 
Die Einladung zur heutigen Sitzung ist form- und fristgerecht zugegangen. Die Beschluss-
fähigkeit wird festgestellt und Ose Martensen von der Verwaltung zur Protokollführerin 

bestellt. Nach Erstellen der Einladung wurden Simon Hansen und Thies Jensen zur 
Sitzung eingeladen, um ihre App für die Regelung der Straßenbeleuchtung vorzustel-
len. Die Gemeindevertretung ist mit der Vorstellung einverstanden. 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Aus den Zuhörern werden folgende Themen angesprochen: 
 
a) Nachfrage zum Winterdienst 
b) Straßennamen für das neue Baugebiet 
c) Anzahl der Bauplätze im neuen Baugebiet nach evtl. Neuregelung auf Landesebe-
ne – evtl. Vorteilhaft für Ahrenshöft? 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 07.12.2017) 

Das Protokoll vom 07.12.2017 ist allen Vertretern in Kopie zugegangen. Es liegt ein Än-
derungswunsch vor: 
 
In TOP 10 muss es im letzten Absatz richtig heißen: 
 
Des Weitern erfolgt mit 9 Ja-Stimmen der Beschluss über die Anschaffung eines 400 
Liter-Treibstofftanks für 1.500 EUR für den Bauhof.  
 
 
Ja 9    Nein 0    Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Informationen über KNOOP, Vorstellung durch Simon Hansen und Thies Jensen) 

Manfred Peters berichtet, dass er die beiden Jungunternehmer bereits auf der letzten 
Bürgermeisterrunde gesehen und sich überlegt hat, die beiden nach Ahrenshöft ein-
zuladen, damit sie ihre App für die Straßenlampenschaltung vorstellen zu können. Er 
übergibt das Wort an Simon Hansen und Thies Jensen. 
Simon Hansen beginnt mit der Vorstellung anhand einer Power Point Präsentation. 
Entwickelt und programmiert wurde die App von Simon Hansen. Er hat sich bereits 
mit der Straßeninfrastruktur der Gemeinde befasst, so dass er in seiner Vorstellung 
die Vorteile für die Gemeinde hervorheben kann. Die Straßenlampen in Ahrenshöft 
wurden bereits auf LED umgerüstet, daran ist auch nichts zu verändern. Es wird ledig-
lich die App und ein Steuergerät benötigt. Das Steuergerät würde von der Gemeinde 
erworben werden, die App kann dann jeder Smartphone-Besitzer runterladen. Die 
Vorteile der Gemeinde im Überblick: 
- die Straßenlampen müssen nicht verändert werden. 
- Stromeinsparung 
- Lichtverschmutzung entgegenwirken 
- Flexibilität nutzen 
-Verantwortung der Bürger 
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- auch ohne Smart-Phone nutzbar, wenn ein „Buzzer“ installiert wird, z.B. bei der 
Gaststätte möglich 
 
In der Übersicht wurden die Kosten für die Gemeinde dargestellt. Bürgermeister Pe-
ters merkt an, dass die Gemeinde noch in der glücklichen Lage ist, die Lampen die 
ganze Nacht leuchten zu lassen. Durch Simon und Thies kann ein Umdenken aus 
ökonomischen Gesichtspunkten für die Gemeinde in Betracht gezogen werden.  
 
Im Anschluss der Vorstellung wurden Fragen beantwortet. Manfred Peters dankt den 
beiden für die Präsentation und wünscht ihnen viel Erfolg mit der App KNOOP. 
 
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über einen Kiesabbau-Antrag an der L 273, Flur 3, Flurstück 74) 

Herr Jans hat nach dem Abstimmungsgespräch zwischen Herrn Jans, Gemeinde 
und Kreis am 15.01.2018 seinen Antrag abgeändert.  
Im Gestaltungsplan wurde die Zuwegung zur nördlich gelegenen landwirtschaftlichen 
Fläche gestrichen, die Schnittdarstellung wurde angepasst. 
 
Die Gemeinde stimmt der Erteilung des gemeindlichen Einvernehmens gem. § 36 
BauGB zum geänderten Antrag zu. Die Unterlagen sind Anlage zum Protokoll. 
 
 
Ja 9    Nein 0   Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Bildung eines Wahlausschusses für die Kommunalwahl am 06.05.2018) 

Es wird folgender Wahlausschuss für die Kommunalwahl am 06.05.2018 gebildet: 
 
Wahlleiter: Hans-Jürgen Nommsen 
Stellv. Wahlleiter: Arnold Petersen 
Schriftführerin: Greta Neske 
Stellv. Schriftführerin: Karin Hansen 
Beisitzer: Peter Heinrich Clausen 
Beisitzer: Uwe Nommsen 
Beisitzer: Nils Thiesen 
Beisitzer: Bettina Andresen 
Beisitzer: Melanie Brockmann 
Ersatz: Harald Schröder 
Ersatz: Angelika Lorenzen 
 
 
Ja 9    Nein 0   Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über den II. Nachtrag zum öffentlich-rechtlichen Vertrag des Schul-

verbandes Mittleres Nordfriesland 
Vorlage: 002/097/2018) 

Begründung: 
 
Mit Sitzung vom 07.06.2017 beschloss der Schulverband Mittleres Nordfriesland den 
II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Vertrags. Wesentliche Änderungen des Ver-
trags waren die §§  4 (Regelung Sporthalle Bordelum),  § 5 (Teilung Unterhaltungs- 
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und Sanierungskosten bzw. Neuanschaffung von Gerätschaften) und § 6 (Deckelung 
der Zahlung der zentralörtlichen Mittel von der Stadt Bredstedt an den Schulver-
band.).  
Für die Änderung des Vertrages bedarf es der Zustimmung aller Gemeinden des 
Schulverbandes Mittleres Nordfriesland. Nach Beratung und Beschlussfassung in 
allen Gemeinden  wurde deutlich, dass nicht alle Gemeinden dem ursprünglichen 
Entwurf zum II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Vertrages zustimmen konnten. 
 
Aus diesem Grund wurde der II. Nachtrag in der Schulverbandsversammlung neu  
beraten. 
 
Mit Sitzung vom 24.01.2018 hat der Schulverband Mittleres Nordfriesland einstimmig 
der Änderung des II. Nachtrags des öffentlich-rechtlichen Vertrages in der vorliegen-
den Form zugestimmt.  
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt den II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Ver-
trags des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland in der vorliegenden Form. 
 
Anlage: Entwurf des II. Nachtrags des öffentlich-rechtlichen Vertrages 
 
 
Ja 9    Nein 0   Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(NDR-Sommertour im Amt Mittleres Nordfriesland am 21.07.2018) 

Manfred Peters und Margit Andresen berichten von der NDR-Sommertour, die am 
21.07.2018 in Bredstedt auf dem Marktplatz stattfinden wird. Hintergrund ist der 10-
Jährige Geburtstag des Amtes Mittleres NF. Hierzu wird es eine Amtswette geben. 
Diese wird gerade aus der Arbeitsgruppe erarbeitet und ab Montag vor der Veranstal-
tung im Radio zu hören sein. Diese gilt es zu gewinnen. 
 
 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Bericht des Bürgermeisters und aus den Ausschüssen, ggfls. Beschlussfassung) 

Folgende Themen aus den Ausschüssen: 
 
a) die überarbeitete Hundeliste wird dem Steueramt des Amtes übergeben und abge-
glichen. Die Besitzer von nicht angemeldeten Hunde werden angeschrieben. 
 
b) Der Kirchensteig ist in einem sehr schlechten Zustand. Es wurden Angebote ein-
geholt, um diesen mit Norwegenschotter auf einer Länge von rd. 500m zu stär-
ken/verbessern. Die Maßnahme wird 12.500 EUR verschlingen. Die Gemeindevertre-
tung ist sich einig, dass der Kirchensteig höchste Priorität hat und stellt die Summe 
bereit. . 
 
Ja 9   Nein 0   Enthaltung 0 
 
c) Es wurden Bäume an der „Reiterkoppel“ gefällt, keiner weiß wer den Auftrag erteilt 
hat. Der Sache wird nachgegangen. 
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d) Der Bürgersteig Richtung Klein-Ahrenshöft muss dringend gereinigt werden. Manf-
red Peters wird den Anlieger ansprechen. 
 
e) Die Gemeindevertretung spricht sich für die Anschaffung eines zweiten Ge-
schwindigkeitsmessgerätes aus, da gut Erfahrungen mit dem ersten gemacht worden 
sind. Die Vertretung stimmt der Anschaffung eines zweiten Gerätes, das dem Fabri-
kat des ersten entspricht, zu. 
 
Ja 9   Nein 0   Enthaltung 0 
 
 
Informationen des Bürgermeisters: 
 
1. Die Breitbandnetzgesellschaft hat ein Info-Schreiben versandt, indem nun ein 
neuer Anbieter „nordischnet“ vorgestellt wird. 
 
2. Der Amtsausschuss beschließt die hauptamtliche Verwaltung mit einem Amtsdi-
rektor. 
 
3. Das Amt übernimmt 50% der Eigenleistung , max. 80.000 EUR für die Anschaf-
fung einer FF-Drehleiter der Stadt Bredstedt. 
 
4. 85. Geburtstag von Martha Hansen-Petersen am 03.02.2018 im Ahrenshöfter 
Krog. 
 
5. Bündel-Ausschreibung Strom: Stadtwerke Heide für 3,874 ct/Kwh 
 
6. Der Weihnachtsstern an der Alten Dorfstraße muss anders an der Laterne platziert 
werden, da LKW’s die untere Spitze abfahren. 
 
7. Im Brandschutzgesetz S-H wurde der Termin für die Jahreshauptversammlung 
geändert. Diese müssen nun zwischen Januar und März abgehalten werden. 
 
8. In 2017 wurden in Ahrenshöft 10 Bauanträge gestellt. Es handelt sich nicht immer 
zwingend um Wohnhäuser. 
 
9. Machbarkeitsstudie Wasserstoff-Projekt: Hierzu hat ein Gespräch am 18.01.2018 
bei der AWNF stattgefunden. Das Ergebnis wird für April erwartet. 
 
10. Es wurden Baumfällarbeiten an Firma Multi Service vergeben. Diese finden im 
Schulweg (FF-Haus), Eibergweg (ausputzen) u. Kirchensteig statt 
 
11. Der angeschaffte Dieseltank für den Bauhof wurde bereits gefüllt. 
 
12. Die Prüfung der elektronischen Geräte in den öffentlichen Gebäuden wurde 
durch Torben Möller (Bauhof Bredstedt) durchgeführt. 
 
13. Informationen aus dem Kindergarten. Auch hier wird evtl. ein Anbau erforderlich. 
Derzeit wird die Unterbringung der Kinder in der Schule und im Drelsdorfer Gemein-
dehaus geprüft. 
 
14. Die Beteiligung der AWNF an den FF-Kosten erfolgt. 
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15. Stand der Jugendfeuerwehr Bohmstedt 
 
 

Zu Punkt  10 der TO: 
(Anträge) 

Folgende Anträge werden bezuschusst: 
 
a) Landfrauenverein Drelsdorf und Umgebung e.V.  100 EUR 
b) Deutsches Rotes Kreuz, Ortsverein Ahrenshöft  200 EUR 
c) Schützen- u. Ringreiterverein Ahrenshöft e.V.   200 EUR 
d) Wilde Liga Ahrenshöft      200 EUR 
e)  Sozialverband Ortsverein Bohmstedt/Ahrenshöft  100 EUR 
f) Nordfriesischer Verein e.V.     abgelehnt 
 
 
Ja 9    Nein 0   Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  11 der TO: 
(Verschiedenes) 

Über folgende Themen wird informiert: 
 
a) Aktion Sauberes Dorf am 07.04.2018 um 9.30 Uhr beim Backhaus. Im An-
schluss gibt es einen Imbiss 
 
b) Bilder im Bürgermeisterraum des Kroges 
 
c) Am 19.06.2018 um 19:45 Uhr Übungsabend mit der Feuerwehr, Thema: Um-
gang mit Löschalternativen und Defibrillator 
 
d) Wahlversammlung am 28.02.2018 
 
Bürgermeister Peters schließt die Sitzung um 21.30 Uhr und dankt allen für die rege 
Beteiligung. 
 
 

- Der Bürgermeister - 
 

Die Protokollführerin 
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